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 Gemeindeamt Trins  Telefon:  05275 5210

 Bezirk Innsbruck-Land www.trins.tirol.gv.at 
 6152 TRINS gemeinde@trins.tirol.gv.at 
  buchhaltung@trins.tirol.gv.at 
 

Zahl: GR/424/2023 Trins, am 14.09.2023 

Niederschrift - öffentlich 
zur 424. Gemeinderatssitzung am Donnerstag, den 07.09.2023 

 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:13 Uhr 

 

Anwesend: 

Bgm Ing. Mario Nocker  
Vbgm Berthold Eppacher  
GV Dr. phil. Christoph Gasser-Mair  
GR Stephan Spörr  
GR Mag. (FH) Martin Jäger  
GR Gerhard Fussenegger  
GR Caroline Heidegger  
GR Helmut Kössl  
GR Stefan Mader  
GR Mag. Evelyn Salchner  
GR Christoph Volderauer  
EGR Stefan Larcher Vertretung für Herrn Markus Schlögl 
 

Abwesend: 

GV Mag. Regine Hörtnagl  
GV Markus Schlögl  
EGR Christian Salchner Vertretung für Frau Mag. Regine Hörtnag - Unent-
schuldigt 
 

Schriftführerin Barbara Schliernzauer 

 
Tagesordnung 

 
1. Präsentation des Programmes digitalisierte Bauakten durch Anna Sarnthein 
2. Beratung und Beschlussfassung über das eingelangte Ansuchen von Matthias Hilber be-

züglich eines Grundkaufs auf der GP 2125 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Abwicklung des Taxidienstes für die Kinder aus 

dem Bereich Pirchet durch die Marktgemeinde Steinach 
4. Beratung und Beschlussfassung über das Ansuchen einer Kostenbeteiligung beim ange-

dachten Projekt Museum Gschnitztal 
5. Beratung und Beschlussfassung über 2 Varianten einer möglichen finanziellen Beteili-

gung der Raiffeisenbank Wipptal Stubai Mitte im Kinderland beim Schilift Trins 
6. Beratung und Beschlussfassung über eine möglicherweise notwenige Erhöhung des Mit-

gliedsbeitrages beim Tiroler Gemeindeverband um € 2.-/Einwohner 
7. Beratung und Beschlussfassung über eine erneute Ausschreibung der Verlosung von 

Baugründen im Mittleren Galtschein 
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8. Anträge, Anfragen, Allfälliges 
1. Personalangelegenheiten 

 

Beschlüsse 
 
Der Bürgermeister begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. BM Mario Nocker erkundigt 
sich, ob alle Gemeinderäte die Einladung erhalten haben und ob es Einwände zur ausgesendeten 
Tagesordnung gibt.  
Die Tagesordnung haben alle erhalten und es gibt keine Einwände dazu. 

1. Präsentation des Programmes digitalisierte Bauakten durch Anna Sarnthein 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass das Interreg-Projekt „Digitalisierte Bauakten“ nun ab-
geschlossen ist. Das Projekt wurde gemeinsam mit der Gemeinde Gries am Brenner und der Ge-
meinde Brenner durchgeführt. Die Kosten von € 11.390,01 werden durch EU-Mittel mit 80% ge-
fördert. Bgm. Mario Nocker erteilt das Wort an die Bauamtsleitung Anna Sarnthein. Frau Anna 
Sarnthein gibt Einblick in das Programm und zeigt auf, was es alles kann und welche Auswertungen 
damit vorgenommen werden können. Es wurden insgesamt 1018 Bauakten digitalisiert. 
 
Bgm. Mario Nocker bedankt sich speziell bei der Bauamtsleitung Anna Sarnthein für die Umsetzung 
des Projektes und das Engagement im letzten halben Jahr.   
 
2. Beratung und Beschlussfassung über das eingelangte Ansuchen von Matthias Hilber be-

züglich eines Grundkaufs auf der GP 2125 
 
Bgm. Mario Nocker liest das eingelangte Ansuchen von Herrn Matthias Hilber bezüglich eines 
Grundkaufs auf der Gp 2125 vor. Bgm. Mario Nocker erläutert das Ansuchen mittels einer Bildprä-
sentation.   
 
Bgm. Mario Nocker stellt den Antrag auf Beschlussfassung dem eingelangten Ansuchen von 
Matthias Hilber um Grundkauf von ca. 25m² von der Gp 2125 der GGAG Trins zum Preis von € 
200,00/m² zuzustimmen und im Zuge dieses Grundverkaufs auch die bereits von seinem Vater 
Franz Hilber gekaufte Zufahrt (im Jahr 1988) auf derselben Grundparzelle im Grundbuch eintragen 
zu lassen. 
Alle mit dem Kaufgeschäft verbundenen Verfahrenskosten wie Grundbucheintragung, Vermes-
sung, Vertragserstellung, Abwicklung usw. sind vom Käufer zu tragen.   
 
Abstimmungsergebnis: 13 Stimmen dafür 
 
3. Beratung und Beschlussfassung über die Abwicklung des Taxidienstes für die Kinder aus 

dem Bereich Pirchet durch die Marktgemeinde Steinach 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass die Firma Detassis seinen Taxidienst und somit auch 
den Kindertransport mit Ende des vergangenen Schuljahres eingestellt hat. Nach vielen Gesprä-
chen und Absagen mit Taxidienstanbietern, kann nun folgende Lösung präsentiert werden: Die 
Gemeinde Steinach übernimmt für die Gemeinde Trins und für die Gemeinde Gschnitz den Kinder- 
und Schülertransport zur Schule, zum Kindergarten und wieder retour. Die Gemeinde Steinach 
kauft zwei Autos und stellt einen Fahrer für diesen Transport an. Die jährlichen Kosten von ca. € 
11.200,00 werden ca. zur Hälfte von ATLR gefördert. 
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Bgm. Mario Nocker stellt den Antrag auf Beschlussfassung die Abwicklung des Taxidienstes für die 
Kinder der Gemeinde Trins an die Marktgemeinde Steinach zu übertragen.  
 
Abstimmungsergebnis: 13 Stimmen dafür 
 
4. Beratung und Beschlussfassung über das Ansuchen einer Kostenbeteiligung beim ange-

dachten Projekt Museum Gschnitztal 
 
Bgm. Mario Nocker erinnert den GR an das angedachte Projekt „Museum Gschnitztal“. Die Familie 
Melcher brachte einige Experten und Wissenschaftler zu einem gemeinsamen Termin nach Trins. 
Auch ein Vertreter der Gemeinde Gschnitz war anwesend. Dabei wurde angedacht von der Uni 
Innsbruck ein Lehrprojekt ausarbeiten zu lassen, da viele geschichtliche Vorkommnisse, verschie-
dene Pflanzenvorkommen, Moränen usw. im Gschnitztal vorhanden sind. Auch über eine finanzi-
elle Beteiligung von Seiten der Gemeinde Trins wurde lose gesprochen. Bgm. Mario Nocker liest 
das eingelangte Schreiben von Herrn Ass. Prof. Peter Volgger von der Uni Innsbruck - Architektur-
theorie und Entwerfen vor. Die Uni Innsbruck würde das Projekt ausarbeiten und Anfang Oktober 
damit starten. 
 
Die Kosten würden sich laut vorgelegten Finanzierungsplanes auf ca. € 25.000,00 belaufen. Der 
geplante Kostenanteil der Gemeinde Trins wäre mit € 6.000,00 kalkuliert. 
 
Nach kurzer Beratung stellt Bgm. Mario Nocker den Antrag auf Beschlussfassung eine Kostenbe-
teiligung von € 2.000,00 bei der Projektausarbeitung „Museum Gschnitztal“ zu beschließen.   
 
Abstimmungsergebnis: 13 Stimmen dafür 
 
5. Beratung und Beschlussfassung über 2 Varianten einer möglichen finanziellen Beteiligung 

der Raiffeisenbank Wipptal Stubai Mitte im Kinderland beim Schilift Trins 
 
Bgm. Mario Nocker erinnert den GR, dass im Zuge des Projektes „Beschneiungsanlage Schilift 
Trins“, auch einige Verbesserungsmaßnahmen mitprojektiert wurden. Dabei wurde auch ein Zau-
berteppich mit gestalterischen Maßnahmen für die kleinsten Schifahrer angedacht. 
 
Bgm. Mario Nocker erteilt das Wort an Liftgeschäftsführer Gerhard Fussenegger. Dieser berichtet, 
dass am 31.08.2023 mit dem Geschäftsführer der Raiffeisenbank Wipptal Stubaital Mitte Herrn 
Wolfgang Gredler und dem Vorstand Herrn Josef Heidegger eine Besprechung stattgefunden hat. 
Dabei wurden verschieden Modelle der finanziellen Beteiligung besprochen. Er erläutert die ver-
schiedenen Möglichkeiten.  
 
Bgm. Mario Nocker stellt den Antrag auf Beschlussfassung einer werblichen Zusammenarbeit, wie 
von der Raiffeisenbank Wipptal Stubai Mitte angeboten, in Höhe von € 10.000,00 für ein Sumsi 
Kinderland zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 13 Stimmen dafür 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über eine möglicherweise notwenige Erhöhung des Mit-

gliedsbeitrages beim Tiroler Gemeindeverband um € 2.-/Einwohner 
 
Bgm. Mario Nocker berichtet über die hinlänglich bekannte Lage und Situation der GemNova.  
Diese ist mit all ihren Tochtergesellschaften in Konkurs gegangen. Nun geht es um den Tiroler Ge-
meindeverband. Der Gemeinderat soll beraten, wie weiter vorgegangen wird. Die Situation ist 
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derzeit angespannt und die Verhandlungspositionen sind teilweise schwierig. Am 19. September 
2023 findet die nächste Gemeindeverbandssitzung statt, bei soll über die weitere Zukunft ent-
schieden werden.  
 
GR Helmut Kössl gibt an, dass der Gemeindeverband eine wichtige Institution ist und erhalten blei-
ben soll. 
 
Bgm. Mario Nocker stellt den Antrag auf Beschlussfassung über eine möglicherweise notwendige 
Erhöhung des Mitgliedsbeitrages beim Tiroler Gemeindeverband um € 2,00 pro Einwohner für die 
Jahre 2023 und 2024.  
 
Abstimmungsergebnis: 13 Stimmen dafür 
 
7. Beratung und Beschlussfassung über eine erneute Ausschreibung der Verlosung von Bau-

gründen im Mittleren Galtschein 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass es wieder einen Interessenten für einen Baugrund im 
Mittleren Galtschein gibt. Daher sollte ein Postwurf mit der nächsten Verlosung von Baugründen 
ausgeschickt werden. 
 
Bgm. Mario Nocker stellt den Antrag auf Beschlussfassung über eine erneute Ausschreibung der 
Verlosung von Baugründen im Mittleren Galtschein. In diesem Schreiben wird auch eine mögliche 
Preiserhöhung bzw.  Anpassung des Grundpreises ab 2024 angekündigt werden.   
 
Abstimmungsergebnis: 13 Stimmen dafür 
 
8. Anträge, Anfragen, Allfälliges 
 
Information von Bgm. Mario Nocker: 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass folgende Vereineförderungen in Höhe von € 800,00 
genehmigt und ausgezahlt wurden: Kegelklub Trins, Ortsbäuerinnen Trins und Schafzuchtverein 
Trins; 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass für den Bildungspool Gemnova eine Nachfolgeorgani-
sation KIB (Kinder Bildung gem. GesmbH) von Seiten des Landes Tirol gegründet wurde.  Frau Petra 
Buchauer wurde als Mitarbeiterin übernommen. 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass die mündliche Verhandlung betreffend einer Trafosta-
tion Schilift Trins am 21.09.2023 stattfindet.  
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass bereits 18 Hundekottafeln an unterschiedlichen Stand-
orten aufgestellt wurden. Zwei weitere werden noch aufgestellt. 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass der Hochbehälter Trins mit den nachgereichten Ände-
rungen per Bescheid von der BH-Innsbruck am 21.08.2023 genehmigt und für überprüft erklärt 
wurde. Das Projekt ist somit offiziell genehmigt und abgeschlossen.  
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass der Postwurf „Umstellung Müllsäcke auf Mülltonne“ 
in den nächsten Tagen mit den entsprechenden Informationen verschickt wird. Die Austeilung der 
Mülltonen ist für die KW 38 geplant. 
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Bgm. Mario Nocker liest das eingelangte Ansuchen um Unterstützung der 25-jährigen Friedensglo-
cke in Telfs vor. Diese ist in die Jahre gekommen und musste nun erneuert werden. Die Gemeinde 
Trins beteiligt sich nicht an den Kosten. 
 
Bgm. Mario Nocker präsentiert das neue Logo von der Kinderkrippe Trins, welches Kinderkrippen-
leitern Lisa Peer eingebracht hat. Auch die Kinderkrippenjause wird ab heuer vom Kinderkrippen-
team selbst vorbereitet. 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass die wasserrechtliche und naturschutzrechtliche Ver-
handlung betreffend „Gehsteig Galtschein-Rauth“ am 28.09.2023 stattfindet. 
 
 
Bgm. Mario Nocker berichtet über die stattgefundene Planungsverbandsitzung vom 01.09.2023. 
Die wichtigsten Informationen sind wie folgt: 
Die Veranstaltung „Jungend OK 2023“ durch die Polizeiinspektion Steinach-Wipptal findet wieder 
in Trins statt. 
Ab sofort gibt es ein zweites Bestattungsunternehmen in Wipptal, die Bestattung Sarah Gütters-
berger in Matrei am Brenner.  
Fr. Tanja Egg wurde im Planungsverband als neue Mitarbeiterin für 20 Stunden angestellt. 
Wie bereits angekündigt wird ein Postwurf betreffend „Umstellung auf Mülltonen“ mit den wich-
tigsten Informationen für die Bürger in der nächsten Woche versendet. (anstelle von Windelsäcke: 
Kind bis zu einem Alter von 3 Jahren erhalten eine Freimenge von 20kg pro Monat;  
Neuplanung öffentlicher Verkehr: die Fa. Planoptimo übernimmt die Planerstellung des öffentli-
chen Verkehrs im Wipptal. 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass die Anträge für Bedarfzuweisungen bis 15.09.2023 
einzubringen sind. Ausgearbeitete Vorschläge können noch bis Anfang KW 37 eingebracht werden. 
Folgende Vorschläge werden eingebracht: LWL-Ausbau, Sanierung Bauhof, Sanierung Fußballpatz 
(Zaun); 
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR über den aktuellen Stand bei Projekt „Gesundheitsressort 
Amon“.   
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass der neue Pachtvertrag „Liftstüberl“ unterschrieben ist.  
 
Bgm. Mario Nocker informiert den GR, dass der Zeltabbau am 23.09.2023 stattfindet. Die Vereine 
werden darüber informiert. 
 
 
Information von GR Stephan Spörr: 
 
GR Stephan Spörr informiert den GR, dass für den Ortsteil Pirchet der LWL-Ausbau erst im Jahr 
2024 vorgesehen war. Da eine neue Wohnanlage erbaut und bezogen wurde, soll dieses Projekt 
nun vorgezogen werden. Mit den zu erwartenden Kosten wird das heurige LWL-Budget voraus-
sichtlich überzogen werden. Sobald genaue Zahlen vorliegen, wird der GR darüber beraten und 
beschließen. 
 
Information von Vbgm. Berthold Eppacher: 
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Vbgm. Berthold Eppacher informiert den GR, dass die Maurer Richtung Leite/Tal saniert werden 
sollte. Diese steht teilweise auf der Hauptwasserleitung und ist in einem schlechten Zustand. Bgm. 
Mario Nocker wird sich die Sachlage vor Ort anschauen und entsprechende Maßnahmen bzw. An-
gebote zur Sanierung einholen.  
 
Information von GR Martin Jäger: 
 
GR Martin Jäger informiert den GR, dass sich Lehrer und Schüler der HTL-IBK am Dienstag 
12.09.2023 vor Ort ein Bild der Ortseinfahrt Trins machen. Anschließend werden die Schüler ein 
oder mehrere Projekte ausarbeiten. 
 
Information von GV Christoph Gasser-Mair: 
 
 GV Christoph Gasser-Mair informiert den GR, dass am 16.09.2023 der Filmabend „Vergessenes 
Tal“ stattfindet. 
 
GV Christoph Gasser-Mair informiert den GR, dass der geplante Tanzkurs stattfinden wird. Die be-
nötigte Teilnehmeranzahl von 15 Paaren wurde erreicht.  
 
1. Personalangelegenheiten 
 
BM Mario Nocker stellt den Antrag, die nächsten Punkte, welche unter das Thema Personalange-
legenheiten und Datenschutz fallen, unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
Das Ergebnis der Beratung und Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt wird in einer ge-
sonderten Niederschrift festgehalten.  
 
 
Nächste Gemeinderatsitzung ist voraussichtlich am 05.10.2023. 

 
Um 22:13 Uhr beschließt der Bürgermeister die Sitzung. 
 
 
Die Schriftführerin: Der Bürgermeister: 
 
Barbara Schliernzauer e.h. Ing. Mario Nocker e.h. 

Die Gemeinderäte: 
Christoph Gasser-Mair e.h. 
Gerhard Fussenegger e.h. 


